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Comme chaque année à pareille époque, nous 
parvenons à une période charnière : celle qui marque la 
fin d’un cycle.
Ainsi, on se retourne sur les mois écoulés en s’étonnant 
qu’ils soient passés si vite. On retient les bons moments, 
on essaie de ne pas s’appesantir sur les mauvais et 
surtout on regarde vers l’avenir.
On voudrait que cette nouvelle année soit épanouissante, 
dynamique et on espère qu’elle sera pleine de réussite, 
de joie, de satisfactions de toutes sortes…
Mais pour l’instant, on arrive dans une période où l’on se 
concentre sur les préparatifs de fêtes. La décoration est 
installée, les cadeaux sont presque tous trouvés et on se 
prépare aux retrouvailles familiales.

Alors c’est tout naturellement, que je m’associe aux 
membres du Conseil Municipal pour vous souhaiter à 
toutes et à tous, une excellente fin 2024, de très bonnes 
fêtes et vous présente tous nos vœux pour l’année 2025 
pour vous et vos proches, en attendant de vous accueillir 
lors de la traditionnelle cérémonie des vœux de la 
municipalité à la population et aux associations, prévue 
le vendredi 17 janvier 2024 à 19 heures – Salle des Fêtes.

Fabricia VOL, 
Maire de la commune de Dugny-sur-Meuse

MESDAMES, MESSIEURS, CHERS VERRÂTS,

LE MOT 
DU MAIRE

MAIRIE

Un grand MERCI à Monsieur Anthony FERY de nous avoir fait parvenir ses photos avec de superbes vues 
de notre village qui illustrent parfaitement ce bulletin.
Si vous aussi comme Anthony vous voulez partager des photos de notre village pour les prochaines 
éditions, n’hésitez pas à me les faire parvenir (elu-helminger@orange.fr).

Karine HELMINGER
Adjointe aux associations et communication
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LA VIDÉOPROTECTION ARRIVE  
DANS NOTRE COMMUNE.

MAIRIE

Le déploiement du système de vidéoprotection est actuellement en cours. 
Le budget prévu pour cet investissement pour votre sécurité était de 71 990,00 euros financés à hauteur : de 29 168 euros par 
la Préfecture de la Meuse (DETR), de 28 424 euros par la Région et le reste à charge pour la commune était donc de 14 398 
euros, soit un dossier subventionné à hauteur de 80 %. Lors de la réunion préparatoire du 20 juin 2024, il a été demandé le 
déplacement de deux caméras par certains membres, l’avenant correspondant à ce changement municipal est de 10 889 euros.
Notre commune dispose de 8 caméras réparties sur la commune. Conformément à la loi, aucune partie privative n’est filmée. Les 
enregistrements, sont visibles uniquement par les forces de l’ordre sur réquisition judiciaire lors d’une enquête.
Il est à noter que les caméras prévues sont capables d’enregistrer des images la nuit même avec un faible niveau de luminosité.

Fabricia VOL, 
Maire

Plus communément appelé « recensement militaire », c’est une démarche obligatoire pour tous les jeunes français atteignant 
l’âge de 16 ans. Ils doivent se présenter en mairie dans les 3 mois qui suivent leur 16e anniversaire avec leur pièce d’identité, le 
livret de famille et un justificatif de domicile du foyer.

Fabricia VOL, 
Maire

RECENSEMENT CITOYEN

UNE NOUVELLE 
SECRÉTAIRE
Nous sommes heureux de vous présenter madame Johanne 
LIMOSIN qui a pris ses fonctions le 1er  octobre dernier. 
Mme  LIMOSIN bénéficie d’une solide expérience en gestion 
communale et nul doute que ses compétences et son sens de 
l’accueil raviront les administrés qui viendront lui rendre visite 
pour différentes démarches ! 
Nous lui souhaitons plein de réussite dans ses nouvelles fonctions 
et une belle intégration au sein de l’équipe administrative.

Fabricia VOL, 
Maire

VASCO Anne-Sophie, CRISTINO Stéphanie, LIMOSIN Johanne

RUE DE VERDUN
Pour rappel : les travaux de la rue de Verdun ont été effectués avec des emplacements pour le stationnement des véhicules afin 
que les piétons puissent être en sécurité et faciliter l’accès aux personnes à mobilité réduite ou aux familles avec poussette. 
Merci de bien vouloir vous garer sur ces emplacements afin que tous soient en sûretés.

Fabricia VOL, 
Maire

SITE INTERNET
Actualités, vie locale et associative, démarches administratives… : retrouvez bon nombre d’informations 
répondant aux questions les plus fréquemment posées en mairie sur https://www.mairiedugny55.fr
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Pour améliorer constamment le cadre de vie de ses habitants pour en 
faire un village où il fait bon vivre ensemble, la commune a réalisé un city 
stade en 2016 aux Cités Sainte Barbe afin que la jeunesse locale puisse 
faire différentes activités sportives, puis elle a aménagé le terrain d’une 
structure pour les plus petits ainsi que des tables de pique-nique, etc … 
Qu’elle ne fût ma surprise de voir la «  sauterelle  » pour les plus petits, 
couverte de graffitis, ce que je déplore vivement.
La remise en état sera programmée, ce qui aura évidemment un coût 
supplémentaire pour la commune afin de faire disparaître ces incivilités.
Merci de demander à vos enfants de respecter ce lieu afin que celui-ci 
perdure.

Fabricia VOL, 
Maire

GRAFFITIS
MAIRIE

APPLICATION PANNEAU POCKET
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CODECOM VAL DE MEUSE 
VOIE SACRÉE

MAIRIE
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À partir du 1er janvier 2025, il vous sera possible de déposer  
dans votre sac jaune les papiers, les petits cartons et 
cartonnettes. Les bornes bleues vont être progressivement 
retirées.

École primaire de Dugny
Les travaux sur l’école de Dugny prévus été 2025 consistent en 
la création d’une cour végétalisée entre les écoles primaires 
et maternelles en restructurant deux espaces enherbés et 

non utilisés car enclavés et en supprimant un ancien sanitaire 
désaffecté pour créer un préau au centre du site. Une rampe 
PMR permettra de rejoindre la cour à partir du secteur 
maternel.
Cet espace supplémentaire permettra de répartir les enfants 
pendant les récréations et leur donner un espace plus 
harmonieux au niveau environnemental avec accès direct sur 
les écoles et des sanitaires qui ont été rénovés en 2023. 
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Nous constatons de plus en plus de dépôts de déchets verts 
dans des endroits tels que les fossés, le bord de la voie ferrée 
ou autres. Je me permets de vous rappeler qu’il est strictement 
interdit de déverser ses déchets verts (tonte de gazon, tailles de 
haies...) dans les fossés ou chemins vicinaux de la commune. Ces 
accumulations de déchets verts sont sources de désagréments 
et, surtout dans les fossés, gênent le libre écoulement des eaux.
Je vous rappelle que la CODECOM met à votre disposition des 
composteurs à installer sur votre terrain et que la commune 
tient à votre disposition des bennes prévus à récolter les déchets 
verts.
Horaires d’hiver : 
Du lundi au vendredi : 9 heures – 16 heures sauf jours fériés.
Les personnes ayant un volume important de branchage, 
peuvent prendre rdv auprès de la mairie afin de convenir 
d’une date et heure pour aller déposer directement leurs 
tailles dans le pourrissoir ce qui éviterait de remplir en une 
fois les bennes.

Fabricia VOL, Maire

Pour information : ce que dit la loi 

DÉPÔTS DE DÉCHETS VERTS
MAIRIE

RESTRUCTURATION DES RÉSEAUX 
D’EAU POTABLE ET DES FORAGES 
(PARTIE 2)
Dans le bulletin municipal paru en décembre 2023, une 
première information vous a été fournie sur les études réalisées 
dans le cadre de ce dossier et à quel stade nous étions. 
Cette deuxième partie est destinée à vous informer de sa suite.
Une consultation de maîtrise d’œuvre a donc été lancée et 
l’analyse des remises d’offres est en cours. Les demandes 
d’aides auprès de l’Agence de l’Eau Rhin Meuse ont été 
déposées. Ces travaux seraient subventionnés à hauteur de 
80 % hors remplacement de certaines bornes à incendie. 
Pour ces dernières, des dossiers d’aides auprès de l’Etat et du 
Département seront demandées. 
Ces travaux concernent essentiellement le budget du service 
des eaux (la défense incendie relève du budget général de la 
commune). L’intervention dans les différentes rues engagera 
certainement d’autres travaux qui relèveront du budget 
principal. 
La priorité de la commune étant de résoudre les fuites 
importantes constatées sur les réseaux d’eau potable, des 
fuites qui existent depuis de nombreuses années, bien avant 
2005 le rendement était déjà inférieur à 30 %. 
Les nouvelles redevances qui seront mises en place à partir de 
2025 pénaliseront fortement les communes qui n’auront pas 
mis en place un plan d’action de résorption de ces fuites. 

La commune a donc dû faire un choix, celui de réaliser les 
travaux, sous peine de fortement pénaliser les usagers de 
l’eau par une augmentation conséquente des redevances de 
l’Agence de l’Eau ou celui de réaliser ou de finaliser d’autres 
travaux. 
La municipalité ne peut pas se lancer toute azimut dans tous 
les sens et mettre en péril ses finances. 
PARIS ne s’est pas fait en 1 jour  

Un 2ème dossier tout complexe où il y a encore beaucoup de 
travail en perspective. Nous vous tiendrons au courant de 
son évolution et sommes également à votre disposition si 
vous souhaitez obtenir plus de renseignements.

Petite citation  : «  Quoi qu’on dise, quoi qu’on fasse, les gens 
trouveront toujours quelque chose à redire et critiquer  » Let It 
Be…

Fabricia VOL, Maire
Jean Marie BRENNER, 1er Adjoint
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Le transfert obligatoire des compétences eau et assainissement 
a été prévu par la loi Notré au 1er janvier 2020. Ce transfert est 
devenu effectif pour les Communautés d’Agglomération à 
cette date. 
Toutefois, pour les Communautés de communes, ce délai 
pouvait être repoussé jusqu’au 1er janvier 2026 par l’application 
d’un dispositif de « minorité de blocage ». C’est-à-dire que les 
communes membres de l’EPCI devaient délibérer avant le 
1er janvier 2020 afin d’exprimer leur opposition à ce transfert. 
Pour ce faire, il fallait qu’au moins 25  % des communes 
membres de la communauté de communes représentant au 
moins 20 % de la population délibèrent en ce sens. Ce qui a 
été fait sur notre territoire. 
Quelques jours après son installation, le 1er Ministre a fait une 
annonce en disant qu’il n’y aurait pas de transfert obligatoire 
de la compétence communale « eau et assainissement » aux 
intercommunalités en 2026, sans pour autant revenir sur les 
engagements déjà pris et sur les transferts déjà réalisés. Une 
proposition de loi votée au Sénat le 17 octobre dernier a été 
faite dans ce sens tout en maintenant également la possibilité 
de délégation à des syndicats supra communaux pour les 
communes encore compétentes. 
Pour que cette proposition de Loi puisse aboutir, des navettes 
entre l’Assemblé Nationale et le Sénat sont nécessaire afin de 
trouver ou pas un texte commun. 

ÉTUDE MANDATÉE  
PAR LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
Afin d’anticiper ce transfert de compétences, la Communauté 
de communes a désigné, en 2023, un bureau d’étude ayant 
pour mission de préparer ce transfert. L’étude se déroule en 
plusieurs phases, à savoir 
• Phase 1 : recueil des données de toutes les communes, 
• Phase 2 : synthèses, analyses,
• Phase 3 : élaboration d’un projet de service, 
• Phase 4 : élaboration d’une stratégie de transfert,
• Phase 5 en optionnelle : accompagnement dans la mise en 
œuvre.
Les phases 1 et 2 ont été réalisées et la phase 3 est en cours. 
Au titre de la compétence eau potable :
Un certain nombre de communes adhèrent déjà à des 
structures intercommunales et plusieurs communes gèrent 
leur eau en direct comme notre commune.

Au titre de la compétence assainissement :
La commune de Dugny est raccordée sur la station d’épuration 
de Belleville gérée par la Communauté d’Agglomération du 
Grand Verdun (CAGV).

LA RECHERCHE DE SOLUTIONS  
POUR LA COMMUNE DE DUGNY 
• Concernant l’assainissement :
La CAGV effectue une facturation directe auprès des usagers 
de la commune. 
La CAGV est dans une démarche de renouvellement de ses 
contrats de Délégation de Service Public (DSP), ce qui risque 
de bouleverser le système qui avait été mis en place jusqu’ici. 
Des contacts sont cours et, en fonction de l’évolution de leur 
DSP, se dégagera des solutions. 
• Concernant l’eau potable : 
C’est la partie la plus complexe de ce dossier car en plus de 
cela, des obligations nouvelles sont imposées par l’Etat, sous 
peine de ne pas obtenir d’aides et subir des pénalités au titre 
du rendement des réseaux. Rappelons que nous étions en 
début de mandat sur une base de rendement inférieur à 30 %. 
Suite aux travaux réalisés sur la partie Route de Verdun, nous 
sommes remontés à environ 43 %  pour un objectif imposé 
à 85 % par l’Agence de l’Eau. Sur ce secteur nous avions des 
fuites de l’ordre de 100 m3 / jours soit plus de 36 500 m3 /an. 
Heureusement que nous avons réalisés ces travaux malgré 
des oppositions à cette réalisation.
• Le cas particulier de BILLEMONT :
L’eau potable est fournie par la CAGV, via la commune de 
BELLERAY, qui facture directement aux usagers. A priori, ce 
système pourrait perdurer. 

Nous avons encore beaucoup de travail en perspective sur 
ce dossier lourd à gérer. Nous vous tiendrons au courant 
de son évolution et sommes à votre disposition si vous 
souhaitez obtenir plus de renseignements.

Jean Marie BRENNER,  
1er Adjoint

MAIRIE

TRANSFERT DE COMPÉTENCE EAU 
ET ASSAINISSEMENT
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DÉCÉS EN 2024

Civilité Nom de famille Prénoms Date de décès

MME LEGRANDJACQUES veuve LAGROSSE Ginette 25/01/2024

MME THIÉBAUX veuve HUGO Georgette, Emilienne, Marie 25/02/2024

MME  MARTIN veuve PÉRIDONT Patricia 16/03/2024

M. PÉRIDONT Bernard 26/04/2024

MME THOMAS épouse KOZACZINSKI Micheline, Raymonde 28/04/2024

MME JACQUES épouse CHAPLET Yvonne, Marguerite 29/04/2024

M. TALLONE Noël, Louis, Marie 30/04/2024

M. BECQ Jean-Paul 27/07/2024

MME RENIER épouse NOURISSIER Josiane, Cécile, Simone 08/08/2024

MME HUMBERT veuve GEOFFROY Nicole, Albertine 08/09/2024

M. GARNIER Marc, Yvon 10/09/2024

M. GIRON René 12/09/2024

M. DELORME Claude 15/09/2024

MME PIERSON Éliane 23/11/2024

M. TINTI Joël 28/11/2024

NAISSANCE 2024

Nom de famille Prénoms Date de naissance

LAURENT Achille, André 26/03/2024

PIERRON Ethan 01/05/2024

PRIME César 02/06/2024

DIDOT Agathe 13/06/2024

DIDOT Aiden 13/06/2024

ARROUGÉ Ezio, Frederic, Jeremy 25/06/2024

FALTOT Maylie, Sylvie, Laurence 08/07/2024

VILMEN Constance, Marie, Jeannine 15/07/2024

RENOUVELLEMENTS DE VŒUX DE MARIAGE

Les époux CAMUS Michel et Béatrice 50 ans de mariage

Les époux AUGER Éric et Marie 30 ans de mariage 

ÉTAT CIVIL
INFO

LA MAIRIE CHANGE SES HORAIRES D’OUVERTURE
Afin de permettre aux agents de travailler en continuité sur les dossiers sans être interrompus,  

depuis le 1er octobre 2024, la mairie a de nouveaux horaires d’ouverture.
Pour rappel, l’accueil de la Mairie n’est pas joignable en dehors des heures d’ouverture au public.

MAIRIE
Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi : 9h00 - 11h45 / 14h00 - 16h00

Mercredi : 9h00 - 11h45
 

AGENCE POSTALE 
Lundi, mardi, Mercredi, jeudi, samedi de 9h00 - 11h45 

Vendredi de 9h00 - 11h45 et de 14h00 - 16h00
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La petite pluie du matin du 13 juillet n’a pas découragé 
l’équipe de bénévoles pour que cette soirée soit une réussite.
Cette manifestation organisée par la commune a débuté par 
un concours de pétanque, une vingtaine de joueurs se sont 
affrontés, et de beaux lots remis aux gagnants par Roland. R.
Le public était venu en nombre à cette soirée festive et s’est 
restauré avec grillades, frites, crêpes, cette restauration était 
organisée par l’association «l’ACCA» et la buvette était tenue 
par l’association «LA RAVANE».
Des jeux gonflables ont fait la joie des enfants pendant cette 
fête.  
Après le repas sur fond musical, la distribution des lampions a 
eu lieu pour les enfants par l’association «Un Grand Bol d’Art», 
cette retraite aux flambeaux est très appréciée des enfants. 
A la nuit tombée, le ciel s’est embrasé avec le feu d’artifice, 
explosion de couleurs et de fusées multiples, c’est un moment 
qui émerveille petits et grands.

Après les applaudissements, la foule s’est dirigée pour danser 
avec le DJ «Timo» qui a bien animé et mis de l’ambiance à 
cette soirée.
La foule a répondu à l’invitation, c’était un jour de fête et 
une réjouissance collective, l’ambiance était au rendez-vous, 
Karine avait commandé le soleil, c’était dans les cœurs.
Merci à tous les bénévoles, employés municipaux, élus, 
associations «Un Grand Bol d’Art », «DFL», «ACCA », « LA 
RAVANE», photo d’Anthony F, ainsi que le propriétaire des 
lieux pour l’autorisation du feu d’artifice de cette célébration 
de la Fête Nationale.

Alain LOMBARD
Conseiller municipal

MAIRIE

CÉLÉBRATION DE LA FÊTE NATIONALE  
LE 13 JUILLET 2024

Pour information, cette célébration a couté à la commune : feu d’artifice 3 150 euros TTC, les lampions 550 euros TTC, 
structures gonflables 99 euros TTC, DJ (repas + animation) 517,50 euros TTC, lots pour le concours pétanque 
123,33 euros TTC, petit encas pour l’équipe bénévoles 27,40 euros TTC.

Fabricia VOL, Maire



12

MAIRIE

La flamme du souvenir, prélevée sous l’Arc de Triomphe à Paris, brûle en mémoire du soldat inconnu, symbole de tous les 
Français morts au combat.
Elle a été ramenée le 1er novembre au Monument de la Victoire à Verdun.
Moment privilégié pour notre commune ou la flamme sacrée a été prélevée par une délégation constituée d’élus, des Dugnysiens 
et des Dugnysiennes. Louis, enfant du village était ravi de prélever la flamme sacrée et de la ramener au village pour la cérémonie 
du 11 novembre.
Merci aux participants à cette cérémonie symbolique.

Alain LOMBARD
Conseiller municipal 

PARTAGE DE LA FLAMME DU SOUVENIR 
AU MONUMENT DE LA VICTOIRE LE 10 NOVEMBRE 2024

LA FLAMME SACRÉE DE PARIS À VERDUN 
EN PASSANT PAR DUGNY-SUR-MEUSE.
RELAI EN HOMMAGE AUX SOLDATS TOMBÉS AU FRONT.

Cette année, comme chaque année depuis 35 ans 
de l’Arc de Triomphe jusqu’à Verdun, la Flamme 
sacrée a parcouru 350 kilomètres en traversant 
sept départements et pas moins de 75 communes. 
Un parcours de mémoire qui a débuté le mercredi 
30 octobre avant d’arriver à destination, le vendredi 
1er novembre.
Pour ce parcours de trois jours et deux 
nuits  35  athlètes  de l’Association sportive du 
ministère de l’Intérieur (A.S.M.I) et des jeunes 
Meusiens, ont porté le flambeau de jour comme 
de nuit.
Un parcours symbolique à travers la France.
La traversée de la Flamme sacrée est bien plus 
qu’une tradition meusienne. Symbole du sacrifice 
des soldats morts  pour la France pendant la Première Guerre mondiale. Elle témoigne de l’attachement des Français à leur 
histoire et au sacrifice des générations passées.
Moment fort au monument aux morts de notre village ce vendredi 1er novembre à 17h15 lors de la transmission de la flamme 
apportée par les coureurs, en particulier de Landrecourt à Dugny par Monsieur Xavier Pannecoucke sous-préfet de la Meuse et 
prélevé par un jeune du village de Dugny entouré d’élus et d’habitants.

       Karine HELMINGER 
       Adjointe 
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Cette cérémonie commence en l’église d’Ancemont par l’office 
religieux en l’honneur des anciens combattants de la guerre 
14-18.
Puis la commémoration s’est déroulée au Monument aux 
Morts de Dugny en présence de Mme le maire, Fabricia Vol, 
des élus du conseil municipal, de l’autorité départementale, 
du président de la section locale des anciens combattants 
M.  Gilbert Henry, des sapeurs-pompiers, du porte-drapeau, 
des enfants de l’école de Dugny et la population.  
Mme le maire a lu le message délivré par le ministre des Armées, 
Sébastien Lecornu et Jean-Louis Thieriot, ministre délégué 
auprès du ministre des Armées et des Anciens combattants, 
relatant l’histoire de la guerre 14-18 à l’assemblée.
La lecture de ce message a été suivi d’un dépôt de gerbes et 
de l’appel aux morts pour la France 

Les enfants de l’école de Dugny ont entonné la Marseillaise, 
l’auditoire a ainsi rendu un bel hommage aux combattants de 
la Grande Guerre et à ceux qui œuvrent pour la Paix.
Le 11 novembre, un moment privilégié de cohésion nationale.
À la salle des fêtes, un vin d’honneur et une distribution de 
friandises aux enfants ont clos la cérémonie en offrant une 
note de convivialité.

Alain LOMBARD
Conseiller municipal

MAIRIE

COMMÉMORATION DU 106ÈME ANNIVERSAIRE 
DE L’ARMISTICE DE LA PREMIÈRE GUERRE 
MONDIALE 1914-1918
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LE MOT DE L’OPPOSITION

Nous souhaitons exprimer notre plus sincère 
gratitude à Madame Armelle DEGIEN pour 
sa généreuse donation du sapin de Noël qui 
embellit notre salle des fêtes cette année.
Ce geste symbolique contribue à créer une 
ambiance chaleureuse et festive qui illuminera 
les visages de tous ceux qui auront le plaisir de 
le contempler.
Un merci tout particulier également à 
l’Association des Parents d’Elèves (APE) et 
aux jeunes artistes de l’école, qui ont mis tout 

leur cœur et leur créativité pour réaliser les 
décorations du sapin. Leur enthousiasme et 
leur talent transforment ce cadeau en une 
œuvre unique, reflétant la magie de Noël 
et l’esprit de partage qui anime notre 
communauté.
Grâce à vous, ce Noël est encore plus 
lumineux et mémorable. Merci du fond 
du cœur pour votre générosité et votre 
engagement.

Fabricia VOL, Maire

REMERCIEMENTS DONATION  
SAPIN DE NOËL

MAIRIE

Je tiens sincèrement à remercier toutes les personnes qui ont pris de leur temps afin de venir soutenir le personnel de la 
commune suite à la perte inattendue de Monsieur Mickaël OUDIN le 19 juillet 2024.

Fabricia VOL, Maire

REMERCIEMENTS
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L’Association Communale de Chasse Agréée (ACCA) de 
DUGNY existe depuis plus de 50 ans. Elle a pour but de 
permettre la pratique de la chasse en priorité aux habitants 
de la commune. Depuis sa création, plusieurs restructurations 
ont eu lieu dans se sens. Aujourd’hui, elle est composée de 35 
adhérents dont 20 personnes du village ou ayants droit. Des 
personnes non chasseurs peuvent venir également participer 
afin de découvrir la chasse. 
Un des objectifs est de permettre un partage du milieu naturel 
avec les autres utilisateurs de la nature. Dans ce sens deux 
jours de battues aux grands gibiers sont organisées par mois 
en septembre et février (le calendrier est affiché en mairie). 
Trois jours de non chasse sont instaurés par semaine en pleine 
(dimanche, mardi et jeudi).
Les activités de l’ACCA ne se résument pas seulement à la 
chasse. Elle œuvre pour la prévention des dégâts aux cultures, 
la limitation des risques de prédation, la régulation des 
espèces invasives (rats musqués, ragondins, ratons laveur,…). 
Des actions d’améliorations des espèces naturels sont menées 
afin de favoriser la biodiversité telles que la plantation de haies 
(comme au dessus du site de la Falouze). Les membres de 
l’association contribuent également à l’entretien des chemins 
et lignes forestières.

ACCA 
ASSOCIATIONS

L’association des Ainés de DUGNY a connu une année bien 
remplie avec un séjour à BEDOIN, visite de GUISE d’une 
journée, choucroute avec loto, soirée théâtrale, divers repas, 
etc
Le nombre d’adhérents est en forte progression, il dépasse les 
110.
Pour 2025, de nombreuses activités sont déjà programmées 
et seront validées lors de notre prochaine assemblée générale 
le dimanche 26 janvier 2025 à la salle des fêtes de DUGNY.
Si vous hésitez à nous rejoindre, vous pouvez assister à notre 

prochaine assemblée générale et rencontrer les responsables 
de cette association qui seront ravis de répondre à vos 
questions.
Les activités du jeudi après-midi peuvent vous aider à combler 
ces longues journées hivernales et faire des rencontres 
sympathiques.
Pour tout renseignement, vous pouvez nous contacter au 
06 85 76 48 01

LES AINÉS DE DUGNY

Notre association veut s’ouvrir pour les Dugnysiens. Cette 
année nous avons participé à la manifestation du 14 juillet en 
réalisant la restauration le 13 au soir. Cette action a permis aux 
membres de l’association d’échanger avec les habitants de 
la commune et cela a été une expérience très positive. Nous 
tenons à remercier toutes les personnes qui sont venues à 
notre rencontre.
Cette expérience conforte notre souhait de vouloir nous 
engager davantage dans la vie communale et d’ouvrir 
nos activités aux personnes souhaitant découvrir notre 
association. Des réflexions sur des activités et manifestations 
sont en cours et nous restons à disposition pour échanger 
avec des personnes ou associations le souhaitant.
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L’association des parents d’élèves de Dugny-sur-Meuse  est 
toujours présente cette année encore pour créer de nouveaux 
événements et les mener à bien pour le plus grand plaisir des 
élèves de l’école et de leurs parents.
Tous les bénévoles de l’association, qu’ils soient parents 
d’élèves ou tout simplement les habitants du village, se 
mobilisent en nombre pour faire de chaque événement un 
moment unique et inoubliable.
Le cross ELA, un atelier d’art floral pour Noël, une vente de 
sac marin, une matinée avec les pompiers de Dieue pour 
apprendre les gestes qui sauvent, la réalisation de fresques 
sur le thème des Jeux Olympiques au sein même de l’école et 
nos supers olympiades de juin ont animé la vie scolaire de nos 
petits écoliers la saison dernière. Une boum spéciale pour les 
CM2 a même été organisée pour marquer la fin de la primaire 
et le passage au collège.
Tous ces événements avaient été orchestrés par le corps 
enseignant et une équipe de parents dynamiques  et 
déterminés à faire de cette année scolaire une année placée 
sous le signe olympique. Et nous ne pouvons que les remercier 
pour leur bonne volonté. 
Pour cette rentrée 2024-2025, nous avons lancé la saison 
avec une Marche « Octobre Rose » pour se mobiliser contre le 
cancer du sein. Cette marche a rencontré un succès inattendu 
avec plus de 150 participants.  
Nous avons organisé le « bal des monstres » pour Halloween, 
où une ribambelle de petits sorciers, vampires et autres 
monstres nous ont fait l’honneur de défiler et de se trémousser 
au rythme de la musique. Merci à tous les parents pour avoir 
joué le jeu et pour toute la confiance que vous nous portez.
De beaux projets sont en cours de préparation : une bourse 

APE DUGNY
ASSOCIATIONS

Des effectifs toujours en progression.
A fin novembre, le club compte 158 licenciés, soit une 
augmentation de 20 personnes par rapport à l’année écoulée.
Le FC Dugny est reparti pour cette nouvelle saison avec 3 
équipes séniors, qui se répartissent dans les trois niveaux de 
notre District Meuse.
Le nombre de jeunes de 5 à 18 ans, jumelé avec nos voisins de 
Dieue est resté stable puisque 80 enfants gravissent dans les 
différentes catégories du club.
Trois équipes U7, quatre équipes U9, deux équipes U11, deux 
en U13, une en U14, et une en U18, défendent les couleurs du 
club, tous les samedis
Nous avons également une équipe féminine composée d’une 
trentaine de filles qui dispute leur championnat féminin, et se 
déplace en Meuse, et dans les départements limitrophes.
Depuis ce début de saison, notre équipe vétérans a vu le jour, 
et s’entraîne le dimanche matin, dans une bonne ambiance. 
Vous pouvez toujours venir les rejoindre, ou vous serez les 
bienvenus.

Pour accompagner toutes ces équipes, je remercie les 
éducateurs qui prennent de leur temps pour inculquer leur 
savoir sur la pratique du football, à toutes ces catégories.

Manifestations prévues en 2025
Un repas dansant se déroulera le 1er février à la salle des fêtes.
Les amateurs de loto se retrouveront le samedi 12 avril.
Notre brocante annuelle aura lieu début mai.
Je terminerai par remercier les partenaires financiers qui nous 
suivent depuis de nombreuses années, mais également les 
bénévoles qui prennent de leur temps pour organiser nos 
manifestations, ou entretenir nos locaux.
La fin de l’année arrive à grands pas, et je vous souhaite mes 
meilleurs vœux pour 2025, ainsi qu’une bonne santé de la part 
de tous les licenciés.

Alain BOCCALINi
le Président

FOOTBALL CLUB DUGNY

aux jouets et aux livres le 1er décembre, une vente de gâteaux 
et un atelier culinaire le jour des vacances de Noël sont prévus 
pour clôturer cette fin d’année civile.
Les manifestations à venir sont : une bourse aux vêtements, 
mardi gras, une chasse aux œufs de Pâques, et un projet de 
réaménagement dans la cour de l’école.
Nous finirons l’année en beauté avec une nouvelle Summer 
Party pour le plaisir de tous.
Notre association a besoin de soutien et d’idées nouvelles. 
N’hésitez pas à nous les soumettre en adressant vos 
messages à apedugny55@gmail.com
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Nouveauté cette année pour la section Gym, avec l’arrivée de Myriam 
qui anime les cours tous les mercredis soir, en nous proposant 
chaque semaine un cours différent, bien apprécié par nos adhérentes 
motivées et nombreuses.
Pour cette rentrée, la section step a bien repris avec un triplement 
de l’effectif des adhérentes. Les chorégraphies sont travaillées 
intensément tous les lundis sur des tempos endiablés.
Pour la section danse, toujours animée par Martin, 2 groupes ont 
été constitué. Un groupe avec des danseurs débutants et un autre 
groupe avec les danseurs confirmés. Une quarantaine d’adhérents 
perfectionnent l’apprentissage des danses de salon et danses en 
ligne.
Pour la section judo, les jeunes sont revenus en nombre pour cette 
rentrée avec leurs nouveaux grades acquis en juin. Les cours sont 
toujours animés par Cédric. 2 groupes d’une vingtaine de judokas 
sont présents tous les mardis soir.
Certains judokas ont déjà repris le chemin des compétitions. 
Matéo s’est distingué en participant au Grand prix Minimes à Saint-
Mihiel où pas moins de 500 judokas venus de tous le quart Grand Est 
était présent. 
Certains judokas ont participé aux entrainements de masse organisés 
par le comité Meuse, cela permet de travailler avec des partenaires 
différents que ceux du club.
L’AS Dugny vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année.

L’A.S. DUGNY 
A REPRIS SES ACTIVITÉS EN CE DÉBUT 
D’ANNÉE SCOLAIRE.

ASSOCIATIONS

Vétérans

Équipe A

Équipe U7

Équipe U13
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EXPO D’ARTS PLURIEL 2024 
ET AUTO MOTO RETRO 2024

ASSOCIATIONS

La 8ème édition des « ARTS PLURIELS » à DUGNY, a eu lieu les 
Samedi 1 Juillet et Dimanche 2 Juillet 2024, à l’Eglise Romane.
Le Vendredi 31 Mai était réservé aux élèves des écoles de 
DUGNY.
Ils ont été reçus par les artistes qui leur expliqués leur art, et 
certains ont initiés les enfants à leur technique artistique.
Les maîtresses et les enfants sont repartis enchantés de cette 
visite.
Le Samedi et le Dimanche le public a été très nombreux 
pour visiter cette exposition d’une vingtaine d’artistes tous 
différents.
Cette année encore 5 nouveaux artistes étaient présents car le 
but de cette manifestation est de faire connaître à chaque fois 
des artistes et des disciplines différentes.

Alors à l’année prochaine pour la 9ème édition les 31 MAI et 
1er JUIN 2025.

De plus cette année, le Dimanche 2 JUILLET 2024 a eu lieu la 
2ème édition D’AUTO MOTO RETRO, dans la Rue Parmentier.
Plus de 120 voitures ont répondu présent, et un grand nombre 
de visiteurs a pu apprécier ces charmantes Grand-Mères.
Merci à l’équipe du LIONS CLUB de VERDUN qui a tenu la 
buvette et à l’Association 4G RACING qui a assuré la petite 
restauration.

Rendez-vous donc l’année prochaine le Dimanche 1er JUIN 
2025 pour la 3ème Édition.

Les Arts Pluriel

PETIT ABECEDAIRE DU CLUB QUESTIONS     POUR UN CHAMPION
A comme Adresse : maison des Associations
B comme Bienvenue parmi nous 
C comme Connaissances, il en faut quand même un peu
D comme Dugny, bien sûr, berceau du Club
E comme Epreuves, mais peu éprouvantes finalement
F comme Festive, comme notre ambiance
G comme Gourmandes, nos soirées d’anniversaires
H comme Humour et bonne Humeur partagée
I comme Inventivité pour créer nos propres questionnaires
J comme Joueurs, il en faut et qui soient bons joueurs ou 
bons perdants
K comme kilomètres que beaucoup parcourent, motivés 
pour venir avec plaisir
L comme Loisir culturel et non compétition permanente

M comme Mercredi, un par mois
N comme Neuf points gagnants notre première série de jeux 
comme à la télé
O comme Officiel, notre club, le seul de Meuse
P comme Photos, jointes….
Q comme Quatre à la suite, notre deuxième série de jeux 
comme à la télé
R comme Rendez-vous hebdomadaire, chaque vendredi à 
20h30
S comme Soirées attendues, en moyenne une douzaine de 
joueurs jusqu’à 18 même
T comme Tournoi, le grand événement annuel, les 
champions viennent de partout !
U comme Un, il n’en reste qu’un au bout du face à face, 
dernière série de jeux
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UN GRAND BOL D’ART
ASSOCIATIONS

PETIT ABECEDAIRE DU CLUB QUESTIONS     POUR UN CHAMPION

Le théâtre
L’Animateur, Freddy EGNER-BALIZEAUX, anime l’activité 
depuis Septembre 2011, les répétitions ont lieu les Lundis, à 
partir de 19h30. 
C’est une activité qui demande de la rigueur, de la régularité, 
mais qui apporte des moments de convivialité, de partage, 
d’ouverture aux autres et de complicité entre tous. Permettant 
ainsi un épanouissement personnel et une valorisation de 
l’estime de soi.
Notre nouvelle pièce les extraterrestres a déjà été joué à 
Ancemont en juin, à Verdun en septembre et nous avons 
eu le plaisir de l’interpréter à Dugny le week-end du 16/17 
novembre, nous remercions d’ailleurs notre public local 
toujours aussi nombreux. 
Deux nouvelles dates sont prévues en début d’année.
Une pièce est en cours d’écriture, nous espérons vous la 
présenter en novembre 2025 avec nos 2 nouveaux comédiens.

Notre association existe depuis 2010 et rassemble actuellement 2 activités  : le théâtre 
amateur adulte depuis ses débuts, plus récemment le Yoga gym douce Séniors. Voici une 
brève présentation de nos animations.

V comme Vingt-quatre ans, l’âge de notre club, 
nous en sommes fiers !
W comme Wakamé, Wallingant ou Wagon tout 
simplement
X comme Xéranthème, Xanthoderme ou 
Xylophone tout simplement
Y comme Yeuse, Yeoman ou yacht tout simplement
Z comme Zapatéado, Zeugma, ou Zorro tout 
simplement

Ce sont les réponses à des questions possibles mais 
n’ayez pas peur, vous en savez plus que vous ne 
croyez !
Venez nous rejoindre donc chaque vendredi soir à 
la maison des Associations de Dugny à 20h30 ou 
un mercredi par mois à 14h30 à une date convenue 
par les participants

Le Yoga-gym douce pour les Seniors 
Ce cours est adapté quel que soit l’âge et les possibilités 
physiques de chacun.
Les séances se pratiquent debout et assis sur une chaise.
Vous serez invités à recharger vos batteries dans la détente 
et la convivialité avec des techniques de respiration, 
d’échauffement et des postures aménagées suivant vos 
aptitudes.
La séance se déroule en douceur et avec vigilance, ce qui 
permet à tous et toutes de progresser à son rythme.
Il en découle une sensation de bien-être, de calme, de paix 
intérieure …
C’est finalement un moment de retrouvaille avec soi-même 
qui vous est proposé.
Les séances se déroulent au Centre Social le mardi de 10h à 
11h15 (près de la vieille église)
Une séance de découverte vous est proposée, je vous vous 
accueillerai et guiderai avec plaisir.
Pour plus de renseignements contacter Véronique Millard 
au 06 65 75 59 01.
Les membres de l’association un grand bol d’Art vous souhaite 
une belle fin d’année.
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